



～都城市庄内町編～

幕末まで都城を治めていた都城島津家。庄内町には、そのルーツを訪ねながらまちあゆきができるコースがある。「新日本歩く道紀行 歴史の道」にも認定されている古い街並みを散策した。

rapi 18

都城島津家初代・北郷資忠さん
こうすけただごの墓や六代・敏久が築いた安永城の跡など、島津家のルーツが色濃く残る都城市庄内町。明治初期に地頭として赴任した三島通庸(みしまみちひさ)が、現在の町の基礎を築いたといわれる。

地域の歴史に詳しい庄内地区まちづくり協議会の朝倉信二事務局長(74)を訪ねた。「庄内は都城島

津家と三島通庸などの偉人によってきた町。市の中心地より衆えていた時代もあつたようです」と教

えてくれた。朝倉さんが所属する郷土史研究グループは、郷土愛を

育むため庄内中1年生と史跡を通り歴史を伝える活動もしている。

それでは史跡巡りに出発します庄内地区公民館の向かいにある鈴

萬院(らまういん)と七代・北郷教久の菩提寺で、北郷家一、二代、四代、五代、七代の墓がある。

次に三島通庸の墓へ。庄内小学校の正門脇、イチイガシの下に建

つ石碑群の一つだ。三島氏の功績を

聞いていたら、石碑を見るだけでも感動深い。まちあるきマップを見ると「馬場」と付く路地がいくつかある。住民のために三島氏が整備

した生活道路である。

格子(かご)馬場の先、豊瀬(とよせ)神社の境内にあるのは山久院(さんきゅういん)と云ういえ跡。北郷資忠の菩提寺だったが廃仏毀釈の折に廃寺となり、今では資忠夫妻の石碑のみ



1.朝倉さんは、郷土史を研究する「庄内の昔を語る会」に参加。中学1年生に配布する庄内地区公民館本「庄内まちづくり議論会」。3.三島通庸の墓碑。4.庄内駅後碑は日露戰役記念碑や庄内空襲の碑などと共に建つ。4.町営アパートもちゃんと古い頃どもちはなび飯能原1100円。5.南嶺茶業。6.南嶺の石段の上には本郷がおこる萬院神社。7.都城市庄内町12634 ☎0986-77-8486



が残る。宮路馬場をしばらく歩くと、萬院神社の鳥居が見えてきた。資忠が創建した神社だ。「毎年11月には『熊糞除ぐまことじり』を奉納していましたが、コロナで今年もご神事だけに」と椎藤宜(こじねぎ)の荒川内福一さん(69)も残念そうだった。

天神馬場を南に下ると高い木の茂る一角が、本堂と山門が国の登

録有形文化財に指定されている願心寺だ。明治17年に正式に創立さ

れました。庄内にこんな大きな寺

があることに驚く人は多いですよ」と住職の大河内隆之さん(74)。

願心寺が邸が邸が見えってきた。門や石碑、櫻居

は国の登録有形文化財だ。屋敷

が完結される際、地域の財産を守

ろううとNPO法人を立ち上げ、カ

芳子さん(73)「地元の食材とみそなどの発酵食品を使った料理を提

供しています」野菜たっぷりの白

いだき灌溉(せきがい)。最後に朝倉さん

が紹介してくれた「Meet-on(みーとん)」を訪

ねた。「みんなでつくる」をキーワードに、コワーキングスペース(共有オフィス)やD.I.Y.(日曜大工)コナーを備えた地域交流拠点だ。古い街並みにできた未来へと繋ぐ窓を見て、まちづくりの新たな息吹を感じた。